

ELUNIWERSAL

Martes 18 de diciembre de 2018

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

\$15 • www.eluniversal.com.mx



PONEN

La oposición en la Cámara de Diputados se manifestó contra el Paquete Económico 2019 durante la comparecencia del secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, quien aseguró que no se detonará una crisis y pidió a los legisladores que cooperen. Diputados del PAN, PRI, PRD y MC protestaron con carteles por la baja de recursos para educación, universidades, ciencia, tecnología, medio ambiente, cultura y campo. Los gobernadores de Jalisco, Chihuahua, Tamaulipas y Aguascalientes criticaron el presupuesto para estados. A4 y A18



Pactan nueva política salarial

- Gobierno, obreros e IP logran alza más importante en 23 años
- Es un acto de conciliación que fortalece al país, asegura AMLO

ALBERTO MORALES Y ASTRID RIVERA

-politica@eluniversal.com.mx

El gobierno federal, la cúpula empresarial y las centrales obreras pactaron una nueva política salarial que plantea, a partir del 1 de enero de 2019, un incremento de 16.2% al salario mínimo.

Así, el salario mínimo pasará de 80.36 pesos a 102.6 y 176.7 pesos en la frontera norte. Es el aumento más importante en este indicador en los últimos 23 años, de acuerdo con cifras de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos y de la Secretaría del Trabajo.

Al hacer el anuncio en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que con este acto se fortalece al gobierno y a la sociedad, pero, sobre todo, "fortalece la imagen del país", en lo interno y externo, y ayudará a la economía nacional.

"Es un acto de madurez política, de mucha responsabilidad, conciliación, acuerdo", dijo.

Los sectores obrero y patronal consideraron el incremento como "un hecho histórico", mientras que los partidos de oposición lo vieron insuficiente.

NACIÓN A6

23 de cada 100 pesos se generan en la informalidad

RUBÉN MIGUELES

-cartera@eluniversal.com.mx

••• Los trabajadores del sector informal de la economía son poco productivos, porque apenas generaron 23 de cada 100 pesos de la riqueza del país durante el año pasado, mostraron datos del Inegi.

La institución dio a conocer que 57.1% de la población ocupada en la informalidad apenas contribuyó con 22.7% del Producto Interno Bruto (PIB) en 2017, cuando el segmento formal, que representa a 42.9% de los trabajadores de México, aportó el restante 77.3%.

"La menor participación de la economía informal a la creación de riqueza se debe principalmente al bajo grado de eficiencia de los trabajos en ese sector", dijo el investigador del Tecnológico de Monterrey Héctor Magaña.

A5 A7

A14

A20

A20

María Luisa Albores González Secretaria de Bienestar

"Revisar el pasado nos quitará tiempo para lo que sí tenemos que hacer"

 Afirma que si hallan irregularidades en lo que antes era Sedesol no las ocultarán

ENTREVISTA

PEDRO VILLA Y CAÑA Y JULIÁN SÁNCHEZ

-justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

María Luisa Albores, secretaria de Bienestar, asegura que no se puede perder el tiempo en revisar presuntos desvíos de lo que antes era Sedesol, pero si hay una irregularidad del pasado "no vamos a ocultarla".



"No vamos a ocultar nada de lo que se encuentre. Vamos a ser transparentes, porque son recursos de la gente más vulnerable y pobre"

"Algo que ha dicho varias veces [el Presidente], de que si nos metemos a hacer una revisión va a quitar el tiempo para lo que sí tenemos que hacer (...) porque necesitamos meternos a los programas... las cosas que vayan saliendo tampoco vamos a ocultarlas", argumenta.

En entrevista con EL UNIVER-

SAL, dice que para resolver el problema de la pobreza de millones de mexicanos se requiere toda la atención y esfuerzo, y que tiene la orden de cuidar cada peso. Agrega que en la Secretaría de Bie-

nestar habrá un recorte de 30% al presupuesto asignado a salarios.

NACIÓN A8

FUEGO CONSUME BODEGA DE TELAS



Edomex.— El incendio se registró ayer en Toluca. Bomberos y elementos de la Secretaría de Seguridad evacuaron a 2 mil 500 personas de dos escuelas y cuatro empresas aledañas. C3

ARDE PLEITO LABORAL ENTRE **BOMBEROS**

 Directores pidieron al gobierno de la CDMX que cese la represión e intervenga en el conflicto de la corporación derivado del cambio de mandos. Exigieron el pago de salarios vencidos y plazas. Pese a inconformidades, los bomberos laboran bajo protesta. C1

Se intoxican 400 atletas en alberca contaminada

 Los químicos utilizados generaron problemas en pulmones y piel; Federación Mexicana no suspende evento

ARIEL VELÁZQUEZ

-ariel.velazquez@eluniversal.com.mx

Durante los siete días de competencia del Campeonato Nacional de Natación Curso Corto 2018, 400 atletas tuvieron que recibir algún tipo de asistencia médica por la intoxicación que les causaron productos químicos utilizados para tratar de "rescatar" el agua de la alberca del Polideportivo Metropolitano en Zapopan, que por semanas estuvo en el abandono.

Los principales problemas se dieron en pulmones y piel, aunque la Federación Mexicana de Natación siguió con las pruebas.

UD D6 y D7

ESPECTÁCULOS YALITZA, ORGULLOSA DE SUS RAÍCES E



HALLAZGOS En Teotihuacán

Investigaciones apuntan a que la Pirámide de la Luna honraba a la diosa acuática Chalchiuhtlicue. E8



350 MDD Y NO LOGRAN SER CAMPEONES

Desde su último título, en 1997, el Cruz Azul ha fichadoa 172 jugadores, pero no ha servido para ganar la Liga. D1





	0	Luis Cárdenas
	\geq	Jorge Buendía
		Roberto Rock
25		Jaime Valls Esponda
		Gabriela Ríos
	155000	Abigail Rodríguez

A21
A21
A21
A23
100
B2
B2



José Woldenberg

"Deberíamos contar con un marco regulatorio para evitar excesos, pero eso no se logra estableciendo por decreto topes y desconociendo derechos adquiridos". OPINIÓN A21

